

FREIE WÄHLER / ÖDP - Fraktion des Bezirksausschusses 22 Aubing – Lochhausen - Langwied

An den Bezirksausschuss 22 der Landeshauptstadt München z.Hd. des Vorsitzenden Sebastian Kriesel

München, 19.06.2024

Antrag zur Sitzung des BA 22 am 19.06.2024

Naturnahe und artgerechte Bepflanzung der Hangseiten der Geothermieanlage Freiham

Der BA 22 bittet die Landeshauptstadt München, auf die Stadtwerke München einzuwirken, die Hangbepflanzungen an den Seiten der Geothermieanlage Freiham im Sinne der Zielsetzung einer naturnahen und artgerechten Gestaltung des öffentlichen Raums zu sanieren bzw. grundlegend neuzugestalten.

Das in der Zwischenzeit eher desolat wirkende äußere Erscheinungsbild der Hangbepflanzungen soll aufgewertet und durch eine ökologisch wertvolle Bepflanzung die Artenvielfalt verbessert werden.

Begründung

Die Hangbepflanzungen an der Geothermieanlage Freiham weisen seit geraumer Zeit erhebliche großflächige Lücken auf. An vielen Stellen treten die Hang- und Kiesgitter offen hervor. Hierdurch wirkt zum einen das äußere Erscheinungsbild der Anlage wirkt wenig ansprechend. Zum anderen befinden sich - soweit Bepflanzungen noch vorhanden sind - an den Hängen nur noch Graspflanzen im unteren Bereich sowie Schotterflächen und größere Moospolster im oberen/mittleren Bereich der Hänge. Diese Restbepflanzungen erscheinen unter dem Gesichtspunkt der Biodiversität wenig wertvoll. Nachdem die Hang- und Kiesgitter bereits jetzt großflächig offenliegen, erscheinen weitere Bodenerosionen und damit eine zunehmende Verschlechterung der Bepflanzungssituation nicht ausgeschlossen (vgl. Bilder).

Durch eine grundlegende Sanierung der Außenanlagen und insbesondere der Auswahl geeigneter Pflanzen für steile Hanglagen soll nicht nur eine situationsgerechte Bepflanzung (d.h. Vermeidung von weiteren Abrutschungen), sondern auch eine Aufwertung mit dem Ziel einer naturnahen und der Artenvielfalt entsprechenden (Stichwort: Insektenschutz) Bepflanzung erfolgen.

Initiative:

Roland Jung (FW)
2. Stellv. BA-Vorsitzender

weitere Fraktionsmitglieder:

Anke Roth (ÖDP) *Mitglied im BA-Vorstand*

Klaus Ziegler (ÖDP)

Fraktionssprecher





Derzeitige Hangbepflanzung an beiden Seiten der Geothermieanlage Freiham